
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die 30. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 13.07.2023, 

im Ortsvorsteherbüro Mörzheim, Sitzungssaal, 

Mörzheimer Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:20 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Sven Klundt  

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Christian Garrecht  

  

Jürgen Stentz  

 

SPD 

  

Melanie Weißler-Becker  

 

FWG 

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Dorothea Müller  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm entschuldigt 

 

CDU 

  

Juliana Kopf entschuldigt 

  

Walter Klundt entschuldigt 

 



 

 

FWG 

  

Michael Dürphold entschuldigt 

  

Wolfgang Freiermuth entschuldigt 

 



 

 

Frau Müller stellte die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Da die Vertreter der Stadt Landau zu Top 2 noch auf einer Sitzung in einem anderen 

Ortsteil waren, wurde vereinbart den Top zu behandeln sobald die beiden Vertreter 

anwesend sind, da diese gleich weiter müssen nach Nußdorf. 

 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Bauprogramm Feld- und Weinbergswege für das Jahr 2023 

Vorlage: 680/301/2023 

  

3. Bericht der Ortsvorsteherin 

  

4. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Der Einwohner hatte keine Wortmeldung.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Bauprogramm Feld- und Weinbergswege für das Jahr 2023 

 

Die SV wurde von den Vertretern der Bauverwaltungsabteilung der Stadt Landau Frau 

Berberich und Herr Kaiser anhand der Präsentation die jedem OBR zuging erläutert. 

 

Herr Kaiser sagte, gegenüber früher habe man jetzt es eine Solidargemeinschaft. 

Es sei alles mit der Bauern- und Winzerschaft abgestimmt worden. 

Der Mobilitätsausschuss habe auch bereits seine Zustimmung erteilt. 

Herr Erdelij, welcher für die Feldwege zuständig ist, wird die Maßnahmen immer mit 

de/der Ortsvorsther/in abklären. 

 

Frau Müller bedankte sich in dem Zusammenhang bei den beiden OBR Mitgliedern, die 

immer die Pläne ausarbeiten und die Feldwege markieren an denen eine 

Instandsetzung erfolgen muss. 

 

Beschlussvorschlag: 

Beschlussvorschlag 1: 

 

Der Stadtrat stimmt dem Bauprogramm für Feld- und Weinbergswege für das Jahr 2023 

(Anlage 1) zu. 

 

Der OBR stimmte einstimmig zu. 

 

Beschlussvorschlag 2:  

 

Der Stadtrat stimmt zu, die über die bisherige Erhebung der Feld- und Weinbergswege 

aufgelaufenen Restmittel ganz mit den Aufwendungen für das Jahr 2022 aufzurechnen. 

 

Der OBR stimmte einstimmig zu. 

 

Beschlussvorschlag 3 

 

Der Stadtrat beschließt, auf die Erhebung von Vorausleistungen auf die 

wiederkehrenden Beiträge für Feld- und Weinbergswege für das Jahr 2023 zu 

verzichten und die endgültige Abrechnung im Jahr 2024 vorzunehmen. 

 
 
Der OBR stimmte einstimmig zu. 
 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Bericht der Ortsvorsteherin 

 

Frau Müller informierte: 

 

3.1 MH7 

 

Zum Stand 11.07.2023 gibt es derzeit 

8 Kaufabsichten 

9 Reservierungen 

7 Prioritätenabgaben mit Frist bis zum 25.07.2023 

 

3.2 Neubau DGH 

 

Innenbereich 

Fliesenarbeiten werden morgen fertig, danach wird verfugt.  

Malerarbeiten auch soweit fertig. 

Sanitärarbeiten haben begonnen. 

Bodenbelag macht etwas Sorgen, da die Firma Betriebsferien hatte.  

 

Küchenbereich 

Fliesen im Thekenbereich mit der Bodenschiene ist mühsam. 

Kostenbereich 24.990 € für Theke/Küche inkl. Rolladen (inzwischen Schiebewand) 

 

Herr Stentz teilte hierzu mit, dass die Grundausstattung Küche gestellt werden muss, so wurde 

dies auch kommuniziert. 

 

Auf der Zusammenfassung steht Theke/Küche 24.990 €.  Bei der Nummer 027C steht 

Einbaumöbel, hier hat man vorausgesetzt, dass es sich hier auch um die Küchenmöbel (21.000 €) 

handelt. 

 

Außenbereich 

Mauerarbeiten mit roten Sandsteinen 

Zwei Treppen an der Terrasse wurden gesetzt. 

Flachdach über der Küche wurde am 11.07.23 nochmal mit Sedum-Sprossen besät, für die 

Dachbegrünung. Aufgrund der Trockenheit gingen die ersten Samen nicht auf. 

 

Die Anfrage des Chors bezüglich Gerüstanker in der Fassade wird geprüft.  

 

3.3. Mulcharbeiten 

 

Diese beginnen ab Mitte Juli im Außenbereich. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Herr Stentz bat darum, dass eine Sondersitzung stattfinden sollte in der es rein um das neue 

DGH geht. Hier sollte die Nutzung besprochen werden, Internet, Schließanlage, 

Zugriffsberechtigungen etc. 

 

Hier wurden die Termine 28.08./29.08. oder 30.08. vorgeschlagen.  

 

Er bittet darum, bis dahin von der Stadt Landau die Kostenaufstellung zu erhalten.  

 

Er hat eine Benutzerordnung von Hördt vorliegen, die er ganz gelungen findet, diese wird er per 

Mail noch verteilen zur Durchsicht. 

 

Herr Sven Klundt teilte mit, dass er bereits in der Sitzung im Februar angesprochen hat, dass der 

Hydrantendeckel in der Pfaffenbergstraße hochstehen würde. Hier sollte man nochmals 

nachhaken. 

 

Herr Stentz teilte mit, dass man bezüglich der Problematik mit den LKWs im Dorf mit den 

„Geschädigten“ die namentlich bekannt sind, Kontakt aufnehmen sollte, damit man dies dem 

LBM melden kann. 

 

 

Von Herrn Stentz wurde die Problematik mit den „Ratten“ auf dem Friedhof angesprochen.  

 

Frau Müller teilte mit, dies sei bekannt und sie war auch schon tätig. Ob es sich tatsächl ich um 

Ratten oder um Wühlmäuse handelt, kann ein Laie nicht feststellen.  

 

Fakt sei, dass hier reagiert werden muss, da die Wege um die Gräber teilweise so untergraben 

sind, dass der Splitt hineinrieselt und auch die Standsicherheit der Gräber gefährdet ist. 

 

Auch monierte er, dass die stillgelegten Gräber, die sich gesenkt haben, nicht aufgefüllt werden 

und der Wildwuchs darauf nicht abgemäht wird. 

 

Er machte auch den Vorschlag, mit Abstand zu den Hecken einen Blühstreifen anzulegen.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 30.  Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in 

der Pfalz am 13.07.2023 umfasst 5 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis     . 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Dorothea Müller 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführer 
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